

## Qué reclaman los agricultores

● **Precios dignos.** Exigen una mesa interministerial para solucionarlo.

● **Dignificar el papel de agricultores y ganaderos** al proporcionar alimentos sanos y de calidad a toda la sociedad, así como mantener el medio rural y mitigar el cambio climático.

● **No a los aranceles** No ser moneda de cambio en negociaciones políticas.

● **Acabar con la venta a pérdidas** y el uso de los productos agrarios como reclamo en comercios. Exigen una regulación estatal.

● **Investigar de oficio si cadenas o industrias** pactan precios de compra a los productores.

● **Apuesta por el relevo generacional** con políticas que favorezcan que los jóvenes se dediquen al agro.

● **Terminar el Canal de Navarra** Apuesta firme por aquellas infraestructuras que mejoren la competitividad de las explotaciones

● **Pensiones justas** y apuesta por combatir el despoblamiento rural.

● **Apoyo a la comercialización** y promoción de productos de la tierra. También apuesta por la concentración de la oferta y el asociacionismo.

● **Mejorar la ley de cadena alimentaria** para que haya igualdad de trato a todos los eslabones de la cadena alimentaria

● **Exigir a los alimentos de países terceros** que entren en España por acuerdos comerciales las mismas condiciones ambientales, sanitarias, de uso de productos fitosanitarios y condiciones labores que en la UE

# Agricultores de UAGN y UCAN piden “dignificar” su papel en la sociedad

**Ambas organizadores sacarán tractores por el recorrido del encierro y el centro de Pamplona el próximo miércoles**

**M. CARMEN GARDE** Pamplona

No quieren a un político ni a un kilómetro a la redonda, salvo si es para recoger sus reclamaciones y plasmarlas con una generosa dotación económica en los próximos Presupuestos de Navarra que se aprobarán el próximo día 28. Los agricultores y ganaderos del sindicato UAGN y de la Unión de Cooperativas Agrarias de Navarra (UCAN) preparan sus trac-

tores para salir a la calle el día 19 como muestra del malestar de un sector que, ante todo, reclama “dignidad”. Un concepto que, según cuentan, se apoya en dos pilares: precios justos y reconocimiento de su papel como los responsables de proporcionar alimentos a la sociedad y como mantenedores del medio ambiente y del mundo rural.

“Las movilizaciones no van a parar hasta que haya un compromiso firmado y ejecutado”, afirmó ayer el presidente del sindicato, Félix Bariáin, junto al presidente de UCAN, Jesús M<sup>a</sup> Martínez. Explican que llevan unos 30 años cobrando el mismo dinero por los productos agrícolas y ganaderos mientras los cos-

tes de producción se han ido encareciendo. “Esta situación era una bomba de relojería”, agregó en alusión a la rebelión del sector que se vive por todo el país.

**No más caro al consumidor**

Martínez reclamó una mejora en la Ley de la Cadena Alimentaria, de manera que los beneficios se repartan al 33% entre agricultores y ganaderos, industria manufacturera y distribuidores. “No hay que subir el precio al consumidor sino controlar esos márgenes”, detalló.

Ambas organizaciones profesionales también reivindican que la promoción de productos con Denominación de Origen e Indicación Geográfica Protegida



Jesús M<sup>a</sup> Martínez (UCAN) y Félix Bariáin (UAGN), ayer.

DN

no caiga en la desidia y que fomenten el cooperativismo para “ser más fuertes en la oferta”.

**Tractores en la Estafeta**

Otro tema que enciende los ánimos de los productores es que la Unión Europea sea muy exigente con los productos fitosanitarios que pueden emplear los productores locales, pero luego es permisiva con los productos quími-

cos que se emplean alimentos procedentes de terceros países.

Todo esta problemática llevará a UAGN y a UCAN a protagonizar una protesta el miércoles por el recorrido del encierro con varios tractores, así como por el centro de Pamplona, que culminará en Delegación del Gobierno. Ambos lamentan que el otro sindicato presente, EHNE-COAG, rechazar manifestarse juntos.